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Информационный листок православного прихода храма в честь святого великомученика Георгия Победоносца
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«Врач духовный, врач телесный...»
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В четверг, 11 октября, по благослове-
нию Святейшего Патриарха Москов-
ского и всея Руси Кирилла в город 
Челябинск был  доставлен ковчег с 
частицей мощей святителя Луки (Во-
йно-Ясенецкого), архиепископа Сим-
феропольского и Крымского.

 Мы прикоснулись к святыне
Верующие встретили святыню в 

Свято-Симеоновском кафедральном 
соборе. Торжественный молебен с 
акафистом угоднику Божию возглавил 
митрополит Челябинский и Миасский 
Никодим. Затем все желающие смогли 
приложиться к святыне, храм был от-
крыт до позднего вечера. 

А в пятницу, 12 октября, ковчег с ча-
стицей святых мощей прибыл в наш 
храм и пребывал в нем до 10 часов утра 
следующего дня. Православные всего 
Металлургического района с благо-
говением прикладывались к святыне. 
Всем, кто пришел поклониться мощам 
и помолиться, вручались небольшие 
иконочки святителя Луки Крымского. 

Последней церковью, в которой 
пребывали мощи святителя Луки, 
стал храм преподобного Сергия Радо-
нежского. 

Кроме того, святыня посетила гор-
больницу № 6, областной онкоцентр и 
центр сердечно-сосудистой хирургии.  

Обычно святыня хранится в Троицком 
женском монастыре города Симферопо-
ля. На Южный Урал частицу мощей до-
ставил Международный общественный 
фонд содействия духовно-нравственно-
му возрождению современного обще-
ства «Фонд апостола Андрея Первозван-
ного». До прибытия в Челябинск к ковчегу 
со святыней уже успели приложиться 

православные христиане Владивостока, 
Новосибирска, Омска. Из Челябинска 
святыня отправилась в Самару, затем в 
Ульяновск, Нижний Новгород, Владимир, 
Калугу, Смоленск, Брянск, Орел, Курск, 
Липецк, Тамбов, Архангельск, Калинин-
град. В конце ноября частица мощей вер-
нется в Симферополь. Святыня впервые 
покидает Троицкий монастырь на столь 
долгий срок.

 Крестом и скальпелем
Архиепископ Лука, в миру Валентин 

Феликсович Войно-Ясенецкий, родился 
27 апреля 1877 года в Керчи.

 Талантливый живописец, он отказал-
ся от карьеры художника и поступил на 
медицинский факультет Киевского уни-
верситета. После блестяще сданных 

выпускных экзаменов, ко всеобщему 
удивлению, заявил о намерении стать 
земским врачом.

 В 1915 году выходит его книга «Ре-
гионарная анестезия», прекрасно 
иллюстрированная самим автором. 
Вскоре она удостаивается премии Вар-
шавского университета как лучшее про-
изведение, пролагающее новые пути в 
медицине. Валентин Феликсович од-
ним из первых начал делать сложные 
операции на желчных путях, желудке, 
кишечнике, сердце и мозге. Многим 
слепым вернул зрение. 

В страшное время, когда некоторые 
священнослужители снимали с себя 
сан, испугавшись репрессий, профес-
сор Войно-Ясенецкий, повинуясь при-
зыву Божию, принимает рукоположе-
ние. Будучи священником, он оставался 
профессором медицины и читал лекции 
по топографической анатомии и опера-
тивной хирургии в рясе и с крестом на 
груди, а в операционной у него всегда 
висела икона.

 Почти 11 лет он провел в тюрьмах 
и ссылках по сфабрикованным делам. 
Его вызывали в Ленинград, и лично 
Киров уговаривал его снять сан, после 
чего обещал тут же предоставить ему 
институт. Но Владыка не согласился 
даже на печатание своей книги без ука-
зания сана.

 Когда началась Великая Отече-
ственная война, архиепископ Лука на-
ходился в ссылке. Оттуда он написал 
письмо «всероссийскому старосте» 
М.И.Калинину с просьбой направить 
его на фронт, где он может быть наи-
более полезным, а ссылку обязывался 
добыть после войны. За книгу «Очерки 
гнойной хирургии» он был награжден 

Сталинской премией, и это несмотря 
на свой священный сан. 

 В мае 1946  года владыка Лука был 
назначен архиепископом Симферо-
польским и Крымским. В течение всего 
времени своего служения на Крымской 
кафедре он принимал больных на дому, 
консультировал в военном госпитале, 
читал лекции в медицинском институте, 
служил и выступал с проповедями в хра-
мах, много сил отдавал восстановлению 
крымских церквей. До последних дней 
жизни святитель продолжал служение, 
несмотря на серьезное заболевание глаз. 
Скончался архиепископ Лука 11 июня 
1961 года, в возрасте 84 лет.

Святитель Лука Войно-Ясенецкий 
является одним из самых почитаемых 
святых, живших в XX веке. Поскольку 
свт. Лука при земной жизни много по-
могал людям как врач и хирург, верую-
щие обращаются к нему с просьбами о 
помощи в различных болезнях и немо-
щах, и, по многочисленным свидетель-
ствам, часто получают ее.  

Ñâÿòèòåëþ îò÷å Ëóêî, 
ìîëè Áîãà î íàñ!

•ÁËÀÃÈÅ ÂÅÑÒÈ
100 лет Челябинской 

епархии 
В нынешнем году наша Епархия от
праздновала столетний юбилей: 3 
сентября 1918 года, в тяжелое время 
Гражданской войны Святейший Патри-
арх Тихон, Священный Синод и Выс-
ший Церковный Совет издают распоря-
жение об учреждении самостоятельной 
Челябинской епархии.

Основные торжества прошли 25 сентя-
бря, в день памяти Симеона Верхотурско-
го. На престольный праздник в главный 
храм города собрались архиереи нашей 
митрополии и соседних епархий, верую-
щие города и области. Торжественное бо-
гослужение возглавил митрополит Челя-
бинский и Миасский Никодим.

Затем состоялось торжественное 
мероприятие в театре оперы и балета 
им.М.И.Глинки. В фойе была разверну-
та выставка фотографий фотохудожника 
Олега Астахова «Где церковь, там и Дух Бо-
жий» о служителях церкви. Серия  снимков 
посвящена монахине матушке Феодосии, 

настоятельнице монастыря в селе Булзи.    
Праздник открылся словом Высоко-

преосвященнейшего митрополита Ни-
кодима. В нем  Владыка напомнил, что 
исторический путь Челябинской епархии 
был нелегким. Она образовалась в самое 
трагическое для страны время, окрашен-
ное кровью народа — время «красного 
террора». И далее на пути духовенства и 
верующих стояли гонения,  политические 
репрессии, закрытие храмов... Но церковь 
выстояла и прошла через все испытания. 
Это подтвердил и документальный фильм, 
созданный на основе материалов Государ-
ственного архива Челябинской области. 
Уникальные документы и фотографии рас-
сказали историю челябинских церквей и 
духовенства на протяжении ста лет.

Со 100-летним юбилеем южноураль-
ское духовенство поздравили главный 
федеральный инспектор по Челябинской 
области С.Морев, председатель ЗСО Че-
лябинской области В.Мякуш, зам. губер-
натора Е.Голицын и другие официальные 
лица. Для участников праздника состоялся 
концерт, в котором приняли участие архи-
ерейский хор, оркестр «Малахит» и другие 
исполнители.

В честь 100-летия епархии состо-
ялось награждение духовенства, чье 
служение церкви началось еще в годы 
советской власти, годы гонений. Также 
к 100-летию Челябинской епархии из-
дана книга «Где Церковь, там и Дух Бо-
жий», куда вошли документы и архивные 
фотографии по истории южноуральских 
храмов, священнослужителей, гонений 
на церковь в советские годы и периода 
возрождения. Книгу вручили всем участ-

никам форума. И книга, и фильм — это 
результат сотрудничества Объединен-
ного государственного архива Челябин-
ской области и Челябинской епархии.

«Матерь света и добра…»
23 сентября в Свято-Георгиевском хра-
ме по благословению настоятеля церк-
ви, протоиерея Владимира Воскресен-
ского прошел приходской праздник, 
посвящённый Рождеству Пресвятой 
Богородицы. 

Главные организаторы — активисты Со-
циального отдела, Служба милосердия и 
Воскресная школа Свято-Георгиевского 
храма.

Прихожане смогли пообщаться за чаем, 
услышали множество замечательных пе-
сен в исполнении наших гостей — компо-
зитора Людмилы Семеновой, вокального 
дуэта «Дарья», Анны Бондаренко и артсту-
дии «Космос». Вела праздничный концерт 
директор Воскресной школы, Заслужен-
ный работник культуры РФ Людмила Пе-
тровна Санпитер. 

Праздник украсила выставка икон, вы-
шитых бисером прихожанами нашего хра-
ма. Концерт начался и закончился песня-
ми, посвященными Божьей Матери: «Бого-
родица, Богородица! Матерь света, любви 
и добра!» — эти слова звучали благове-
стом в каждом сердце и согревали теплом. 

В адрес организаторов праздника и 
артистов  прозвучало много добрых слов. 
И все пришли к выводу: такой хороший 
настрой, отличную погоду, солнечную ра-
дость, добрые эмоции подарила людям 
сама Пресвятая Богородица — ведь празд-
ник посвящён именно Ей, и разве могло 
быть иначе? Как сказала Л.П.Санпитер, 
сегодня мы все особенно ощутили присут-
ствие и покровительство Пресвятой Бого-
родицы — и это действительно так.

Также к Рождеству Пресвятой Бого-
родицы Служба милосердия приурочила 
просветительскую акцию «За жизнь!», на-
правленную на защиту жизни неродив-
шихся детей и в поддержку многодетно-
сти. (Подробнее об этой акции читайте на 
3 странице.)

«Будь добрее, чем принято, 
ибо у каждого своя война, бои 
и потери. Живи просто, люби щедро, 
вникай в нужды другого пристально, 
говори мягко… А остальное — 
предоставь Господу. Именно любовь, — 
ни вера, ни догматика, ни мистика, ни 
аскетизм, ни пост, ни длинные 
моления не составляют истинного 
облика христианина. Все теряет силу, 
если не будет основного — любви 
к человеку.»

Свт. Лука (Войно-Ясенецкий)

Митрополит Никодим встречает 
мощи свт.Луки Крымского.
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Наиболее частым вопросом у людей 
невоцерковленных или новоначаль-
ных, делающих первые шаги на пути к 
Богу, бывает такое сетование на то, что 
«Молюсь-молюсь, а все так же плохо, 
как и раньше. Почему Бог мне не по-
могает?». Люди просят какую-нибудь 
молитву или икону, после которой все 
чудесным образом в жизни должно из-
мениться к лучшему и очень недоуме-
вают, что после заказанного молебна 
«все так и осталось (все плохо)».
 Многие почему-то, не изменившись 
сами и не переменив своей жизни, 
ожидают от Бога обязательного пото-
ка чудес и исцелений, и чтобы мате-
риально непременно помог. Но исце-
ления тела не бывает без исцеления 
разрушенной грехами души, а это все 
— невозможно без покаяния. Ни Бог к 
нам, ни мы к Богу не можем прибли-
зиться, пока душа наша облеплена 
своей нечистотой, сколько бы мы мо-
лебнов ни заказали.

Почему нас «не слышит» 
Господь

Придя к Богу — чаще всего какими-то 
скорбями — и избавившись от них с Божи-
ей помощью, мы начинаем со временем 
приписывать это избавление от гибели 
или опасности себе, счастливому случаю, 
или вообще забываем, от чего Бог нас 
спас, ведь опасность миновала, смешно 
было так пугаться… И возвращаемся, аки 
псы — известно куда. А потом опять ждем 
— и даже требуем — чуда. А оно не проис-
ходит. «Да есть ли, в самом деле, Бог?..» 
— вопрошают тут многие.

Не покаявшись по-настоящему в своей 
скверной жизни, не увидев бездны своих 
грехов и не ужаснувшись, а главное, ни-
чего не исправив, мы ожидаем подарков, 
как неразумная мачехина дочка из сказ-
ки «Морозко». Все, наверное, помнят, что 
кончилось для нее все плохо. 

Вот что говорит об 
этом дьякон Свято-Геор-
гиевского храма Игорь 
Коннов: «Люди часто 
склонны воспринимать Бога 
как некоего исполнителя 
наших прихотей и желаний, 
будто бы Он обязан отве-
чать на все наши молитвы. 

Хорошей иллюстраци-
ей здесь послужит одно из евангельских 
событий. Напомню его (от Матфея, Глава 
15, стихи 21-28): «И, выйдя оттуда, Иисус 
удалился в страны Тирские и Сидонские.  
И вот, женщина Хананеянка, выйдя из тех 
мест, кричала Ему: помилуй меня, Госпо-
ди, сын Давидов, дочь моя жестоко бесну-
ется. Но Он не отвечал ей ни слова. И уче-
ники Его, приступив, просили Его: отпусти 
ее, потому что кричит за нами.  Он же ска-
зал в ответ: Я послан только к погибшим 
овцам дома Израилева. А она, подойдя, 
кланялась Ему и говорила: Господи! по-
моги мне. Он же сказал в ответ: нехорошо 
взять хлеб у детей и бросить псам. Она 
сказала: так, Господи! но и псы едят крохи, 
которые падают со стола господ их.  Тогда 
Иисус сказал ей в ответ: о, женщина! ве-
лика вера твоя; да будет тебе по желанию 
твоему. И исцелилась дочь ее в тот час.»

Это евангельское чтение повествует 
нам о том, как одна женщина, хананеянка, 
язычница, пыталась подойти ко Христу. Го-
сподь в Ветхом Завете повелел иудеям не 
прикасаться к хананеянам и не вступать с 
ними ни в какое общение. Более того, ког-
да еврейский народ шёл в землю обето-

ванную, в Ветхом Завете было повеление 
изгонять и уничтожать эти народы, потому 
что жизнь их была скопищем всяческой 
нечистоты: жертвоприношений, прости-
туции, приношения в жертву младенцев. 
И вдруг женщина из этой среды приходит 
ко Христу.

Причина этого прихода ясна: её дочь 
тяжело больна, она одержима бесами. 
Болезнь дочери не дает матери быть спо-
койной, она везде ищет возможности ис-
целения. Наверняка эта женщина ходила 
к своим жрецам. Наверняка она принесла 
все возможные жертвы своим идолам. 
Но ничего не получилось, никто не смог 
ей помочь. И вот она идет ко Христу и го-
ворит: «Сыне Давидов, помилуй мя, дочь 
моя беснуется». А Христос ей ни слова в 
ответ не отвечает. Она идёт за ним, про-
сит, а Он не обращает внимания, как будто 
не слышит ничего.

Когда читаешь это Евангелие, удив-
ляешься — как же так? Ведь Господь как 
бы обязан всегда на все наши просьбы 
отвечать. Он же слышит её! Он же видит, 
как она страдает! Почему же не отвечает? 
А она всё идет и идёт за Ним, просит и 
просит, а Он всё молчит и молчит. До тех 
пор пока апостолы к Нему не обратились 
и не сказали: «Отпусти её, потому что она 
долго идёт вслед за тобой и кричит». На 
это Господь говорит слова, которые ка-
жутся очень жесткими, даже жестокими: 
«Я послан только к погибшим овцам дома 
Израилева». Это значит, Я только к своим 
прихожу, к тем, кто достоин, к тем, кто мо-
ими овцами является, а к этой нечистоте 
прикоснуться невозможно.

Как же так? Где же любовь Божия? Где 
же Божья милость? Ведь Господь всех 
любит! Господь каждого пришёл спасти 
в этом мире! И вдруг Он говорит этой 
женщине такие жёсткие, оскорбительные 
даже слова, добавляя, что негоже взять 
хлеб у детей и бросить его псам. На это 
женщина говорит: «Так, Господи! но и псы 
едят крохи, которые падают со стола го-
спод их». Тогда Господь отзывается удиви-
тельными словами: «О, женщина! велика 
вера твоя; да будет тебе по желанию тво-
ему». И исцелилась дочь ее в тот же час.

Что же произошло? Что случилось с 
этой женщиной? Почему вдруг неожи-
данно она получила то, что мог получить 
только тот, кто принадлежит к стаду Хри-
стову, входит в стадо избранных Его овец? 
А случилось то, что эта женщина сумела 
по-настоящему очистить себя «от всякой 
скверны плоти и духа». Эта женщина со-
вершила огромный духовный путь ко Хри-
сту. Пока она шла за Христом, и Он ей не 
отвечал, она этот путь и прошла.

Вот она шла и шла, а Господь её не слы-
шит и не слышит, она всё идёт и идёт, она 
всё верит и верит, она всё приближается и 
приближается. Она идёт за Христом, дол-
го идёт, не унывая и не обижаясь, идёт с 
упованием, с настоящей глубокой верой и 
пониманием, что из-за нечистоты и духов-
ной скверны, которая в её сердце посели-
лась, она ничего не достойна. И эта вера 
даёт ей возможность совершенно преоб-
разиться, стать другим человеком и войти 
в число «овец Израиля».

Вот как выходят из нечистоты! Вот как 
от неё освобождаются: путём доверия к 
Богу, отдачи всей своей жизни Христу, пу-
тём глубокого и может быть длительного 
смирения.

Ведь бывает так: приходит человек — 
весь разрушенный, осквернённый гре-
хами, но понимающий, что ему нужна 
помощь Божия, и говорит: «Господи, по-

моги!» А в ответ — ничего. «Ах, ты мне не 
помог?! Ах, тебя здесь нет?! Мне тогда 
здесь делать нечего!» И уходит. 

Или Господь ему помог. Как хорошо! «Я 
это возьму, — думает человек, — и вер-
нусь к старой жизни». Так тоже бывает ча-
сто.

А так, как с этой женщиной произошло, 
с нами случается очень редко. У боль-
шинства из нас, к сожалению, не хватает 
ни терпения, ни смирения, очищающего 
сердце, ни такого покаяния, которое даёт 
возможность понимать, что Бог ничем нам 
не обязан, что это мы всей своей жизнью 
обязаны Ему служить и жертвы от своего 
сердца приносить — чистые, нескверные, 
благоуханные.

А мы ждём, что Господь будет нам слу-
жить, нашу разрушенную жизнь без нас 
выстраивать, исправлять и исцелять. А мы 
будем только смотреть и думать: «Ну, ког-
да же, наконец, в нашей жизни произой-
дёт что-то хорошее?» И если ничего не 
происходит, мы начинаем унывать, отчаи-
ваться, протестовать против Бога, внутри 
себя отходить от Церкви и от молитвы, го-
воря, что мы не можем молиться, что у нас 
пустота в сердце, что нам некуда двигать-
ся, что Господь почему-то нас не слышит.

Но и эту хананеянку Он, казалось бы, не 
слышал. Но она шла за Ним, шла и шла... 
И обрела великую веру. А мы знаем, что 
вера, самая маленькая, с горчичное зёр-
нышко, может горами двигать.»

«За все благодарите»
Бывает и так, что человек воцерковлен-

ный, молится, причащается раз в месяц, 
посты соблюдает, все выполняет, а в жиз-
ни какая-то стагнация, ничего хорошего, 
как может показаться. Но, если подумать: 
войны нет, руки-ноги есть, или семья, дом, 
работа, кусок хлеба — это уже очень и 
очень много! 

Поблагодарите Бога за все, что имеете, 
в том числе за дар жизни — это Он вам все 
это дал. Мы привыкаем великие эти дары 
воспринимать как обыденность и даже — 
как тяжкую повинность! Давайте попробу-
ем посмотреть на свою ситуацию духов-
ными очами: многодетный отец, уставший 
и многозаботливый, пусть поблагодарит 
Бога за то, что все детки его живы и здо-
ровы; пенсионер пусть порадуется тому, 
что сегодня ничего не болит и есть время 
и силы сходить в храм; одинокий человек 
— тому, что имеет возможность отдыхать 
и заниматься своими делами в тишине 
тогда, когда ему нужно, а не только когда 
угомонились дети… Каждому из нас есть 
за что поблагодарить своего Творца, и же-
лательно делать это каждый день. 

Приведу один свежий пример из жизни. 
Одна моя знакомая молодая мама, стра-
дая послеродовой депрессией, донимала 
мужа своими придирками и жалобами на 
то, что все как-то не так и не то, и молитва 
«не идет», и дело уже шло к разводу, когда 
их полуторагодовалая дочка вдруг сдерну-
ла на себя кастрюлю с кипящим бульоном. 
В кухне были мама и бабушка, кастрюля 
стояла высоко, но это случилось, да так 
быстро, что никто не успел опомниться. 
Как вы понимаете, маме было уже не до 
всяких глупостей. И молитва пошла… Де-
вочка после небольшой операции быстро 
поправилась, у супругов настало полное 
взаимное согласие. 

Как говорится, не искушай Господа 
Бога твоего…

Даже если «молитва не идет», в любом 
случае нужно молиться, причащаться и 
продолжать «все выполнять», потому что 

мы не знаем, что нам полезно и когда. 
И именно тогда, когда кажется, что 

«все плохо», старцы советовали заказы-
вать благодарственный молебен. Сказано 
ведь: «За все благодарите!», не только за 
хорошее. А Господь, видя наше смирение, 
в нужное время пошлет нам и исцеление, 
и избавление от напастей и недугов. Для 
кого-то ведь бывает и неполезно исце-
литься, т.к. избавившись от смертельной 
опасности или тяжкой болезни, человек 
снова идет «валяться в грязи», и — снова 
здорово.

 
«Покаяния двери 
отверзи ми…»

Так что же это такое — 
покаяние? Вот что гово-
рит об истинном покаянии 
Юрий Пущаев, обозре-
ватель журнала «Фома»: 
«Есть такая поговорка — 
«не согрешишь — не по-
каешься». Дескать, гре-
шить не так уж и страш-
но. Может, даже и нужно. 
Сделал какую-нибудь гадость — ну и что? 
Главное, чтобы потом покаялся, а потом и 
снова можно то же самое. 

И все повторяется по кругу, словно жу-
ется и никак не проглатывается один и тот 
же кусок. Эта поговорка — оправдание 
дурной бесконечности, когда человек со-
вершает один и тот же грех, потом вроде 
о нем сожалеет, кается, а потом вновь со-
вершает его, и нет этому дурному круго-
вороту конца.

Однако посмотрим, что нам гово-
рит древнегреческое слово покаяние 
— μετάνοια (metanoia). Если его дословно 
перевести на русский, оно значит «пере-
мена ума». 

И вот греческое слово нам подсказыва-
ет, что в покаянии главное — это измене-
ние сознания, такая «перемена ума», ко-
торая меняет человека и уже не позволяет 
ему быть прежним.

Конечно, каждый из нас слаб, и всег-
да, увы, может сорваться. Но если было 
принесено настоящее покаяние, то, даже 
если потом человек проявил слабину, он 
не будет себя успокаивать мыслями «да 
ничего страшного, потом схожу на испо-
ведь, на причастие, и взятки гладки».

Поэтому настоящее покаяние и озна-
чает перемену всего человека — и его 
сознания, и его поведения. Тут в идеале 
должна меняться вся жизнь. Иуда тоже 
раскаялся, что предал Христа. Он сожалел 
о своем предательстве, но не совершил 
настоящего покаяния. Ведь он не нашел 
в себе ни сил попросить прощения у Бога, 
ни загладить свой ужасный поступок иску-
пительными делами. А вот апостол Петр, 
который трижды отрекся от Христа, потом 
тысячекратно загладил совершенный грех 
своей последующей жизнью и мучениче-
ской смертью.»

P.S.: Будем же стараться очищать свою 
душу покаянием, исправляя, где только 
можно, нашу жизнь, а не казаться благо-
честивыми, набожными и «суперправос-
лавными», как выразилась одна дама — 
Бога ведь не обманешь, Он глядит в самое 
сердце человека. Покаялся тот или только 
сделал вид, видно по его делам. Сказано 
же: «По плодам их узнаете их.» А заслу-
живаем мы особых даров свыше или нет, 
пусть решает Господь.

Подготовила
Марина Филаретова

«Молебны петы, а толку нету…»

1 октября — День пожилого человека
Берегите старых людей!
Для весенних весёлых ветвей
Корни — более чем родня…
Берегите старых людей
От обид, холодов, огня.
За спиной у них — гул атак,
Годы тяжких трудов и битв…
Но у старости — ломок шаг
И неровен дыханья ритм.
Но у старости — силы не те.
Дней непрожитых мал запас…
Берегите старых людей,
Без которых не было б вас!

Людмила Татьяничева

1 октября стало традицией отмечать 
в России День пожилого человека. 
Мы поздравляем всех наших прихо-
жан пожилого возраста с этим празд-
ником и желаем вам здоровья, тепла, 
мудрости, Божией милости и благо-
дати!

Друзья, мы хотим, чтобы вы и ваши 
близкие поделились своими рассказами 
о ваших бабушках и дедушках. Позвони-
те и спросите у родных о самом инте-
ресном и главном в их жизни. Вспомните 

истории, которые бесчисленное количе-
ство раз бабушка или дедушка расска-
зывали вам. Какие воспоминания скры-
ваются за их морщинками?

Поделитесь с читателями нашей газе-
ты воспоминаниями своих родных  или о 
них, приложите фото, если это возмож-
но.  И главное: помните о тех, кто наблю-
дает за нами с Небес. Будьте чаще ря-
дом с теми, кто здесь. И спасибо нашим 
бабушкам и дедушкам за то, что мы есть.

Редакция

Слово вам и вашим родным
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Они могли бы жить
23 сентября, в рамках 
празднования Рождества 
Пресвятой Богородицы 
наша Служба милосердия 
провела акцию в защиту 
жизни нерожденных детей.

Третий — не лишний
Буклеты, рассказывающие 

о последствиях абортов, кни-
ги на семейную тематику и в 
защиту многодетности, кре-
стильная рубашечка для ма-
лыша, которой уже больше 
ста лет привлекли внимание 
многих. Но особенно людей 

заинтересовала выставка, 
подготовленная сестрами: на 
портретах — лица знаменито-
стей, поэтов и писателей, уче-
ных и великих композиторов, 
внесших громадный вклад 
в развитие науки и культу-
ры… Анна Ахматова, Дмитрий 
Менделеев, Федор Ушаков, 
Юрий Гагарин, Чехов, Пиро-
гов, Бах, Бетховен, Некрасов, 
св.равноап. Николай Япон-
ский и многие-многие другие. 
И что интересно — все эти 
талантливые люди выросли в 

многодетных семьях, и роди-
лись на свет не первыми и не 
вторыми... 

А чуть ранее, 14 сентября, 
наша Служба милосердия по-
участвовала в подобной акции 
вместе с сестрами Челябин-
ского Одигитриевского мо-
настыря. Акция «Они могли 
бы пойти в школу», организо-
ванная Общероссийским дви-
жением «За жизнь», прошла 
в сентябре по всей России. 
Челябинск тоже не остался в 
стороне: к общероссийскому 
движению присоединились 
все неравнодушные люди. 

Дети — 
апостолы любви

Многие современные люди 
констатируют тот факт, что в 
мире оскудела любовь, стало 
больше жестокости и наси-
лия. Но почему-то редко кто 
связывает этот факт с распро-
странением в «цивилизован-
ном» мире такой варварской 
«операции» по удалению соб-
ственных детей, как аборт… 

Неродившийся первый 
класс «выстроился» на линей-
ку в Сквере семьи возле Оди-
гитриевского монастыря, что 
в Ленинском районе Челябин-
ска. Детские сандалики, са-
пожки, ранцы… «Приурочена 
наша акция к началу учебного 
года, — отметила настоятель-
ница монастыря, игумения Ев-
севия, — мы хотим привлечь 
общественное внимание к 
тому, что ежедневно в россий-
ских абортариях наша страна 
теряет ученический состав 
двух крупных школ. За год — 
это огромный мегаполис не-
рожденных детей…»

— У нас в стране до 12 не-
дели женщина имеет право 
прервать беременность — 

убить собственного ребен-
ка. Многие думают, на таком 
маленьком сроке в животе не 
ребенок, а так — комочек. Но 
это уже маленький человек, 
он все чувствует, в том числе 
и боль, — говорит акушер-
гинеколог с 40-летним ста-
жем Татьяна Андреевских.

 От абортов ПОГИБАЕТ ДВЕ 
ТЫСЯЧИ ДЕТЕЙ В ДЕНЬ.

Только вдумайтесь, каж-
дый год в России из-за абор-
та не рождается на свет поч-
ти МИЛЛИОН малышей. Уми-
рает огромный город.

Эта сухая статистика не 
пробирает, пока не увидишь 
тысячи пустых башмачков. В 
столице, например, во время 
всероссийской акции «Они 
могли бы пойти в школу» дет-
ской обувью заставили пло-
щадь в парке. Пусть каждый 
видит, сколько детей 1 сентя-
бря не пошли в школу.

В Челябинске в Сквере 
семьи выстроился «первый 
класс», но и от него становит-
ся не по себе. Рядом ранцы, 
игрушки и плакаты с надпи-
сью «Я бы любила и радовала 
тебя, мамочка».

Эти мальчики и девочки не 
сделали первые шаги, не бе-
гали по двору, гоняя мяч, не 
пошли в школу. Несколько де-
сятков нерожденных ребяти-
шек, которые могли бы сейчас 
радовать мам своим заливи-
стым смехом.

Поддержать акцию пришли 
сотни мам с детьми, чтобы по-
казать — быть матерью — это 
здорово.

Рядом бегают ребятишки с 
улыбкой до ушей, хохочут, пу-
скают мыльные пузыри, бодро 
выкрикивают: «Мам, смотри, 
как я могу!».

У беременной, которая не 
хочет ребенка, только одно 
в голове — избавиться от него 
и все проблемы уйдут, но про-
блем, наоборот, прибавится.

— Без осложнений абор-
тов не бывает, это все долж-
ны запомнить, — говорит 
акушер-гинеколог с 40-лет-
ним стажем Татьяна Андре-
евских . — Я не говорю толь-
ко о медицинских аспектах, 
да, проходят годы, вроде бы 
никаких последствий, а по-
том раз и онкология. Но еще 
больше женщин мне расска-
зывают о своих пережива-
ниях. Одна говорила: «Меня 
всю ломало, я поняла, что 
возврата нет, было так пло-
хо, я просто умирала». Убила 
одного дитя, и больше Бог ей 
ребенка не дал.

 Сейчас аборты делают в 
основном девушки репродук-
тивного возраста — до 25 лет. 
Каждую мы отговариваем. Но 
меняют свое решение где-то 
12 девушек из ста.

Просто нет поддержки
По словам волонтеров, ко-

торые помогают одиноким 
мамам, чаще всего аборты 
делают не из-за того, что не 
на что растить ребенка, а из-
за того, что нет рядом никого, 
кто бы поддержал, выслушал, 
дал совет.

С этим согласен и много-
детный отец Сергей Чичерин, 
он пришел на акцию, чтобы 
призвать мужиков быть мужи-
ками: не бояться ответствен-
ности и не стесняться того, 
что ты станешь отцом.

— Когда встает вопрос о 
покупке машины, как правило, 
сразу свое слово вставляет 
муж — глава семьи, мотиви-
руя жену: «Дорогая, ты что, 
смотри, какая представитель-
ная, как мы без этой машины 
проживем, давай напряжемся 
и купим». А когда встает во-
прос, сохранить своему ре-
бенку жизнь или нет: «Ну, ре-
шай сама». Мужчины, давайте 
будем проявлять свою муже-

ственность и силу там, где это 
нужно, а не там, где это хо-
чется сделать. Вообще детям 
нужно не так много. Их состо-
яние не зависит от количества 
денег, им нужно знать, что их 
любят, заботятся о них, — го-
ворит Сергей.

У Сергея четверо детей: 11-
ти, 9-ти, 6-ти и полутора лет. 
Он работает проектировщи-
ком, жена пока в декрете, уже 
выучила наизусть всего Чу-
ковского. Сергей признает-
ся, у них не идеальная семья, 
обычная, как у всех, со свои-
ми проблемами, заботами.

— Когда появились дети, с 
женой стали меньше ссорится, 
просто нет на это времени (сме-
ется). Рождение детей реально 
идет на пользу паре. Да ничего 
сложного в воспитании нет и не 
нужны на это какие-то огромные 
деньги. Нельзя бояться рожать 
детей, это же огромное счастье, 
— улыбается отец и прижимает 
к себе младшенького, которого 
не выпускает из рук всю нашу 
беседу.

Акция закончилась. Со-
бравшиеся встали близко друг 
к другу, как одна большая се-
мья, дружно крикнули «Челя-
бинск — за жизнь!» и запусти-
ли в небо шары.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ ЗА ПОМОЩЬЮ 
ОДИНОКИМ МАМАМ:

Центр защиты семьи, материнства и детства «Берег»
Адрес: Храм великомученика Пантелеимона 

на Российской, 59
Телефон: 8 (351) 223-03-09

Сайт: vk.com/bereg74
Служба противоабортного 

социального консультрования
Телефон: 8-904-302-13-99

Адрес: Энергетиков, 21А
Сайт: vk.com/spaskonsyltant
Сайт: vk.com/club60146131

На вопросы прихожан 
отвечали Н.Д.Лапшина 
и Н.Г.Арапова.
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Áлгвв. кнн. Феодора Смоленского (1299) и чад 
его Давида (1321) и Константина,  Ярославских 
чудотворцев.

Ìучеников и исповедников Михаила, кн. Черни-
говского, и болярина его Феодора, чудотворцев 
(1245). Собор Брянских святых.

Îтдание праздника Воздвижения Честного и Жи-
вотворящего Креста Господня. Обретение мо-
щей свт. Димитрия, митр. Ростовского (1752). 

Ñобор Тульских святых.

Ïрославление свт. Иннокентия, митр. Москов-
ского (1977).

Ïреставление прп. Сергия, игумена Радонеж-
ского, всея России чудотворца (1392).

Ïреставление апостола и евангелиста  Иоанна 
Богослова (начало II). Свт. Тихона, патриарха Мо-
сковского и всея Руси (прославление 1989).

Ñщмч. Петра, митр. Крутицкого (1937).

Ïрп. Харитона Исповедника (ок. 350). Прпп. схи-
монаха Кирилла и схимонахини Марии 
(ок. 1337), родителей прп. Сергия Радонежского. 
Собор преподобных отцов Киево-Печерских, в 
Ближних (Антониевых) пещерах почивающих. 

Ñвт. Михаила, первого митр. Киевского (992).

Ïîêðîâ Ïðåñâÿòîé Áîãîðîäèöû. 
Îбретение мощей свтт. Гурия, архиеп. Казанско-
го, и Варсонофия, еп. Тверского (1595).
Ñобор Казанских святых.

Ñвтт. Петра, Алексия, Ионы, Макария, Филиппа, 
Иова, Ермогена, Тихона, Петра, Филарета, Ин-
нокентия и Макария, Московских и всея России 
чудотворцев. 

Àпостола Фомы (I). 

Ïамять святых отцов VII Вселенского Собора 
(787).Собор Вятских  святых.

Àп. Иакова Алфеева (I).

Ïрп. Амвросия Оптинского (1891). Собор Волын-
ских святых.

Ñобор преподобных Оптинских старцев.

Èерусалимской иконы Божией Матери.

Èверской иконы Божией Матери (принесение в 
Москву в 1648 г.).

Ñвт. Афанасия исп., еп. Ковровского (1962). Ико-
ны Божией Матери «Спорительница хлебов». 

Àпостола и евангелиста Луки (I). 

Ãåîðãèåâñêèé áëàãîâåñòíèê

Ðàñïèñàíèå áîãîñëóæåíèé
Божественная литургия в будние дни в 8.00; 
в воскресенье в 6.30 — ранняя литургия, 
в 9.00 — поздняя литургия.

По окончании литургии — молебен: в понедельник 
акафист перед мощами вмч.Георгия 
Победоносца;
в среду Иконе Божией Матери «Неупиваемая Чаша»; 
в четверг — свт.Николаю; в пятницу — водосвятный.

Вечерние богослужения в 17.00.

Телефон регистратуры: 270-74-84.

Издание Местной православной религиозной 
организации Прихода храма Святого Великомуче-
ника Георгия г.Челябинска Челябинской епархии 
Русской Православной Церкви
Издается с июня 2010 года на пожертвования 
прихожан и распространяется бесплатно.

Главный редактор протоиерей 

Владимир  Воскресенский, 

тел.: 225-47-40

Выпускающий редактор М.Козленко

Адрес редакции: город Челябинск, 

улица Жукова, 30, Храм Георгия  

Победоносца. Тел.: 270-74-84.

blagayavest@bk.ru

Уважаемые читатели! Просим 
не использовать эту газету для 
хозяйственных целей. Если она 
стала вам не нужна — подарите 
знакомым или отдайте в храм.

Отпечатано в ООО Типография 
«Полиграф-Центр»
Ул. Свободы, дом № 2, пом.10
Тел./факс (351)7-298-297,
тираж 700 экз.

Дорогие читатели! Присылайте свои письма, вопросы священнику, стихи и фотографии на эл.адрес blagayavest@bk.ru или оставляйте в регистратуре 
храма с пометкой «Для газеты». Самые интересные материалы мы обязательно опубликуем. Сайт нашего храма http://georgy74.ru

•Î ÂÅ×ÍÎÌ

Сегодня на страницах нашей газеты мы хотим по-
знакомить читателей с нашим земляком — автором-
исполнителем Стасом Притчиным. 

Вот что Станислав рассказывает о себе: «Родился 
19 октября 1964 года в Челябинске. Мама, Александра 
Григорьевна, работала инженером-конструктором на 
Челябинском металлургическом заводе, растила нас с 
сестрой одна. Мы окончили среднюю школу №96 име-
ни Эрнста Тельмана, а 1987 году я окончил Челябин-
ский Политехнический Институт (ЮУрГУ). Творчеством 
начал заниматься ещё в студенческие годы, принимал 
участие в конкурсах самодеятельной песни.» 

В 1997 году Станислав записал свой первый аль-
бом. В творческом багаже автора-исполнителя их уже 
двенадцать. Песни, вошедшие в эти проекты, написа-
ны на различные темы — о детстве, о дружбе, о жиз-
ненных радостях и невзгодах, и, конечно же, о родном 
районе ЧМЗ.

Бабушка Станислава Ольга Малимон всю жизнь 
была верующим человеком и с детства прививала вну-
ку веру в Бога. По её словам, она покрестила «мальца» 
в одной из православных церквей во время поездки на 
Украину. Позже, уже в начале 2000-х годов Станислав 
по внутреннему зову души увлёкся чтением Библии: 
страницы Нового Завета давали ответы на многие 
жизненные вопросы. Большой радостью для Стаса, 
как и для большинства жителей нашего района, было 
открытие Свято-Георгиевского храма.

В 2010 году Станислав перенёс две операции и по-
лучил инвалидность. По словам Стаса, пережить этот 
тяжёлый период помогла вера в Бога. «Как будто кто-
то стоял рядом и оберегал меня, — говорит он, — И, 
конечно же, я благодарен профессионализму врачей.»

Эти жизненные испытания и увиденные страдания 
других людей сильно повлияли на творчество Станисла-
ва: стали появляться песни о Боге, о добре, о духовных 

ценностях. Исполняя эти песни, Стас Притчин ежегодно 
принимает участие в конкурсе среди людей с ограничен-
ными возможностями «Смотри на меня, как на равного», 
представляя Всероссийское Общество Инвалидов Ме-
таллургического района.

Станислав и его жена Елена вырастили троих детей: 
мастера спорта, врача-травматолога и менеджера. 
Все они живут и работают в родном Челябинске.

Стас Притчин является неоднократным лауреатом 
и победителем различных фестивалей, и постоянно 
находится в творческом поиске, благодаря чему рож-
даются новые песни, которые радуют слушателей. 
В октябре автор-исполнитель как раз отмечает свой 
очередной день рождения. Сегодня мы представля-
ем вашему вниманию несколько текстов песен Стаса 
Притчина, а ему самому желаем творческих удач и не-
оскудевающей милости Божией!

«Сделаем мир добрее!..»

Материалы номера 
подготовили 

Римма Галимханова 
и Марина Филаретова

ВНИМАНИЕ!
6 ноября в Челябинске, в Концертном 

зале им.С.С.Прокофьева 
состоится   концерт

СВЕТЛАНЫ КОПЫЛОВОЙ.
Исполнительница православных 

песен-притч представит 
свою новую программу 

«Мир, где живет любовь».

СДЕЛАЕМ МИР ДОБРЕЕ
Мы все в этом мире бренном
Ходим под общим небом.
Оно одинаково любит 
Святых и порочных детей.
И если вдруг кто-то ошибся,
По воле судьбы оступился,
Нас небо всегда согреет 
И сделает нас сильней.

И все мы узнаем, что есть благодать,
И каждый будет услышан.
И радости нашей не передать.
Мы станем друг другу ближе. 
И счастье ворвётся в каждый наш дом,
И сделает нас светлее.
И мы, согревшись этим теплом,
Сделаем мир добрее.

Судьба с нами часто играет.
И в спешке мы не замечаем,
Что стали намного черствее, 
Растратив себя на пути.
Но небо дарует нам мудрость,
И мы понимаем всю сущность,
И зная, что ты не покинут, 
Становится легче идти.

И все мы узнаем, что есть благодать,
И каждый будет услышан.
И радости нашей не передать.
Мы станем друг другу ближе. 
И счастье ворвётся в каждый наш дом
И сделает нас светлее.
И мы, согревшись этим теплом,
Сделаем мир добрее!

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРО
Спешите, люди, делать добро,
Ведь жизнь у нас только одна.
Прожить бы её, как в красивом кино
И не жалеть никогда
О том, что кого-то не раз обижал,
Лукавил и часто хитрил.
И мир до конца так и не распознал,
Который нам Бог подарил.

А вокруг небеса,
И чуть слышно звучат голоса:
Кто-то нас опекает так нежно незримой рукой,
Защищает от бед,
Проливая в ночи ясный свет,
Пробуждая в наших сердцах душевный рассвет.

Спешите, люди, делать добро,
И всё вам воздастся сполна.
Делитесь повсюду сердечным теплом

И праведны будьте всегда.
Ведь в этом и есть секрет бытия —
Добро к вам вернётся добром,
 И спустится с неба на вас благодать
И ангел коснётся крылом.
 
БОГ ВСЁ ВИДИТ
Время гонит вперёд, не давая нам спуску,
Создавая проблемы на нашем пути.
Очень важно нам в жизни сохранить свою сущ-
ность
И не кануть в объятья земной суеты.

Голубь на крыше, ангелы свыше
Тихо о чём-то поют.
Нам бы их мысли взять, да осмыслить
И распознать жизни суть.
И стать хоть на время немного добрее,
Забыть все обиды свои.
А Бог не Тимошка, Он видит немножко,
Поверьте, он всех нас простит.

Мы привыкли считать, что жизнь бесконечна,
И не ценим те дни, что отмерены нам.
Но потом понимаем насколько беспечно,
Незаметно и быстро пролетели года.
Мне печально и больно в ночи снимать трубку
И опять слышать злую недобрую весть,
Что ещё одного потеряли мы друга.
Он ушёл навсегда, и его с нами нет.

Голубь на крыше, ангелы свыше
Тихо о чём-то поют.
Нам бы их мысли взять, да осмыслить
И распознать жизни суть.
И стать хоть на время немного добрее,
Забыть все обиды свои.
А Бог не Тимошка, он видит немножко,
Поверьте, Он всех нас простит.

Как не просто порой сделать правильный выбор.
И ответы мы ищем в истоках души.
Но подсказка приходит откуда-то свыше,
Освещая дорогу заблудшим в глуши.
Я устал находиться в режиме цейтнота,
И фарватер искать, и наощупь грести.
Мне милее и проще придумывать ноты,
Чтобы позже слова в них венком заплести.

Голубь на крыше, ангелы свыше
Тихо о чём-то поют.
Нам бы их мысли взять, да осмыслить,
И распознать жизни суть.
И стать хоть на время немного добрее,
Забыть все обиды свои.
А Бог не Тимошка, он видит немножко,
Поверьте, Он всех нас простит.

Братья  и  сестры!
За помощью в Службу милосердия обрати-
лись погорельцы. Просим помочь стройма-
териалами для ремонта квартиры (остатки 
обоев, линолеума, краска, шпатлевка и т.п..)

* * *
Если кто-то из прихожан желает подрабо-
тать сиделкой, просьба обращаться 
в Службу милосердия, т. 8 952 504 81 36.

* * *
В трапезную храма требуются помощники 
поварам, желающие помогать на кухне во 
славу Божию.  Обращаться можно в трапез-
ную или в Службу милосердия.

* * *
Для проведения приходских праздников 
очень нужны гитара и микрофон. Если 
кто-то может пожертвовать, звоните 
по т. 8 952 504 81 36.

Стас Притчин с семьей.




